



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 16 de junio de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Ovaciones, Crónica, El Universal, 24 Horas, La Razón, Contra Réplica, Diario Imagen, Milenio, El Financiero, Excélsior, La Prensa.

Aplican a AMLO segunda dosis de AstraZeneca/Ovaciones

Antes de recibir la segunda dosis de AstraZeneca, el presidente López Obrador convocó a los indecisos que todavía se niegan a vacunarse a que tomen la decisión y se vacunen porque es la forma de evitar contraer covid. Personal de la Defensa Nacional acudió al Palacio Nacional donde aplicaron el esquema completo de vacunación al primer mandatario al concluir la conferencia de prensa matutina en la que se informó que por 21 semanas consecutivas ha disminuido la pandemia. Luego de recibir el esquema completo de la vacunación, López Obrador coincidió con Jorge Alcocer y Hugo López Gatell en que hay que seguir los cuidados preventivos para evitar covid porque ya en 6 estados se han detectado rebrotes de la pandemia.

Gatell, se convirtió en nuestro maestro: López/Ovaciones

Como no se lo podría esperar ningún servidor público, el presidente López Obrador dio el espaldarazo al subsecretario Hugo López-Gatell Ramírez porque en más de un año de conferencias de prensa vespertinas de la covid se convirtió en “maestro”. El presidente López Obrador agradeció al funcionario federal que, al encabezar la estrategia nacional para combatir la pandemia, coordinar los esfuerzos para la transformación de hospitales para atender a los contagiados resistió ataques de sus adversarios. Junto con Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud y el subsecretario López Gatell dijo el primer mandatario que se levantó el sistema de salud que estaba en el suelo, se concluyó la construcción de hospitales, se equiparon, se contrató a personal y se capacitó a médicos y enfermeras para atender la covid.

Vacunas fronteras/Crónica

México recibió ayer 1.35 millones de dosis del laboratorio J&J, enviadas por EU para inmunizar a la población del norte del país. Marcelo Ebrard, luego de su reunión con el secretario de Seguridad Nacional de EU, Alejandro Mayorkas, dijo que coincidieron en acelerar la vacunación para reactivar la economía fronteriza. El presidente, López Obrador agradeció a al presidente Joe Biden y a la vicepresidenta Kamala Harris por esta donación.

Secretaría de Salud alerta por repunte de contagios en seis estados/El Universal

Luego de 21 semanas con un descenso en casos, hospitalizaciones y defunciones por covid, Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, informó que se registra un repunte de 8% en el número de contagios, principalmente en Quintana Roo, Yucatán, Baja California Sur, Campeche, Sinaloa y Veracruz. Al presentar el informe técnico sobre coronavirus en México, la dependencia que encabeza Jorge Alcocer señaló que la epidemia activa se conforma por aproximadamente 22 mil 797 personas que contrajeron el virus en los últimos 14 días y aún pueden transmitirlo; destacó que a la fecha se han recuperado un millón 960 mil 36 mexicanos.

Padres de niños con cáncer bloquean AICM/Excélsior

Padres de niños con cáncer que se manifestaron ayer en Palacio Nacional decidieron bloquear el acceso al AICM, ante la falta de atención de sus peticiones por parte de las autoridades federales. La protesta, que duró más de 10 horas, afectó a

usuarios de la Terminal 1 del aeropuerto capitalino. Alrededor de las 21:00 horas, los manifestantes dieron por terminado el bloqueo, tras pactar un encuentro con autoridades de la Secretaría de Salud, entre ellos el secretario de Salud, Jorge Alcocer, y el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell.

Al alza indicadores de riesgo de la pandemia/24 Horas

A pesar de que las autoridades de Salud han señalado que llevamos 21 semanas (desde el 24 de enero) con tendencia a la baja de casos de covid, lo cierto es que desde el 17 de mayo el número de casos que se reportan cada día han incrementado de acuerdo con datos de la Secretaría de Salud. En cuanto a la epidemia activa, esta también ha incrementado en el último mes, el 17 de mayo se reportó en 16 mil 506 personas, la siguiente semana en 16 mil 91, el 31 de mayo estuvo en 17 mil 309 y el 7 de junio en 17 mil 353. Al día de ayer la epidemia activa reportada fue de 21 mil 224 personas. De acuerdo con el SINAVE, se desprende que la Ciudad de México reporta un incremento marginal desde el pasado 30 de mayo, una semana previa a que entrara en semáforo de riesgo epidemiológico color verde. No obstante, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, reiteró que México lleva 21 semanas de descenso.

Alerta Secretaría de Salud por repunte de casos en 6 estados/La Razón, Contra Réplica, Diario Imagen, Crónica

A pesar de que en el país se reportan 21 semanas de descenso en la curva epidémica de la covid, seis estados registran un incremento de contagios por el virus, alertó el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. Dijo que Quintana Roo y Yucatán tienen un aumento considerable, por lo que hizo un llamado a disminuir actividades para evitar la propagación de la enfermedad entre la población de ambas entidades. Agregó que Baja California Sur también va al alza en el número de contagios y, con menor intensidad, pero ya con cierto incremento, Campeche, Sinaloa y Veracruz.

Desde hoy aplican biológico de J&J/Milenio

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó la llegada de un millón 350 mil dosis de la vacuna de Johnson & Johnson donadas por EU, que se aplicarán en los estados fronterizos del norte desde hoy. Ayer también llegó un cargamento con 290 mil 160 vacunas de Pfizer-BioNTech a la Terminal 1 del Aeropuerto Internacional de Ciudad de México.

En breve se aprobarán vacunas para jóvenes/Excélsior

La aprobación de la vacuna Pfizer contra covid para su uso en adolescentes de entre 12 y 15 años es inminente, aseguró el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. Comentó que Pfizer obtuvo la aprobación de las autoridades de salud de los Estados Unidos y presentó ya el expediente a las autoridades mexicanas. “El viernes pasado, el comité de nuevas moléculas evaluó la vacuna Pfizer con base en el expediente adicional que dio Pfizer y recomendó la autorización de uso de emergencia de la vacuna en personas de 12 a 15 años, seguramente en los próximos pocos días ya se concretará con una resolución formal por parte de la Cofepris, pero ésta es la recomendación del Comité de Moléculas Nuevas”, explicó López-Gatell.

65% en CDMX no aprueba regreso a clases en aulas/El Financiero

La mayoría de los habitantes de la Ciudad de México está en desacuerdo con el regreso presencial a clases, según revela una encuesta de El Financiero. Si bien el 33% de los entrevistados dice estar de acuerdo con el regreso a clases presenciales, el 65 por ciento está en desacuerdo. Desagregando los resultados por aquellos entrevistados que dicen tener hijos o hijas menores de 18 años, que representan el 40% de la muestra, las mismas proporciones de opinión persisten: 35% de los padres de familia está de acuerdo con el regreso presencial a las aulas, mientras que el 65% se encuentra en desacuerdo. Respecto a las conferencias vespertinas sobre covid, el 37% de los entrevistados a nivel nacional opina bien o muy bien que se suspendan, como lo anunció el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, hace unos días. No obstante, el 45% opina mal o muy mal de dicha suspensión.

Disminuyó 20% la velocidad de vacunación luego de elecciones/Milenio

Más de un millón de dosis se aplicaron el 2 de junio; el pasado domingo, 206 mil La velocidad de vacunación contra el covid se redujo 26 por ciento la semana posterior a las elecciones respecto a la previa, según cifras de la Secretaría de Salud. El 2 de junio se aplicó el máximo de un millón 64 mil 561 vacunas en un solo día, mientras el domingo pasado la cifra fue de 206 mil 724. Hasta ahora se han recibido 46 millones 256 mil 655 dosis. Reportes de la dependencia revelan que el 12 de junio se aplicaron 312 mil 683; el 11 de junio, 553 mil 653; el 10 de junio, 612 mil 922; 8 de junio un total de 507 mil 486; 7 de junio, 194 mil 22, y el 5 junio 109 mil 646. Las metas de vacunación varían según los rangos de edad, y no todos aceptan la inyección o no regresan por el refuerzo. Luego de que Hugo López-Gatell asegurara que a partir de mayo habría un alza significativa en la vacunación contra covid, la tendencia de dosis aplicadas bajó hasta 26.6% tras la elección del 6 de junio.

Preocupa repunte en seis estados/Excélsior

Arturo Erdely, actuario y doctor en Ciencias Matemáticas por la UNAM, calificó de preocupante la confirmación de un aumento de la epidemia de covid en seis estados, anunciado por el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. El repunte “lo hemos estado viendo desde el 10 de mayo y desde entonces sólo hemos visto cómo se han ido acumulando y sumando más y más entidades federativas. Que empiezan a mostrar repuntes creo que ya estamos en un momento muy preocupante de repuntes generalizados”, indicó.

Siguen servicios de recuperación/Excélsior

El IMSS informó que en la semana del 7 al 13 de junio se realizó la Tercera Jornada Nacional para la Recuperación de Servicios Ordinarios en sus tres niveles de atención. Por lo anterior, con la participación de 25 Unidades Médicas de Alta Especialidad se reforzaron estrategias y acciones para recuperar las atenciones que disminuyeron por motivo de la pandemia de covid.

Atienden llamado 121 personas/Excélsior

Durante el segundo día de la jornada de donación de sangre que realiza el IMSS en la Ciudad de México, han asistido 101 donadores altruistas. Además, también se brindaron 129 atenciones de prevención de la salud, como toma de glucosa, presión arterial y medición de peso. Así como la aplicación de vacuna contra la Hepatitis B y doble viral (Sarampión-Rubéola) para personas hasta los 39 años de edad y la entrega de desparasitante.

Pelean contrato del IMSS para el tamiz neonatal/La Prensa

El IMSS dará a conocer este jueves el fallo de la licitación del tamiz neonatal por dos años, un contrato que puede alcanzar un costo de hasta 160 millones de pesos; sin embargo, hasta ahora sólo hay dos empresas que han presentado ofertas. Se trata de la licitación LA-050GYR988E5-2021 del IMSS, cuya información se encuentra ubicada en la página de Compranet de la SHCP donde están los datos de las propuestas económicas de este proceso de compra.

Secretaría de Salud analiza emitir un certificado de vacunación/La Jornada

En México no hay todavía una decisión sobre emitir un certificado de vacunación contra el coronavirus que sirva a las personas que tengan planeado viajar fuera del país. En la Unión Europea empezará a operar a partir del 1 de julio uno de tipo digital para los habitantes de los estados miembros, mientras a los extranjeros les seguirán solicitando una prueba negativa a covid, el certificado de vacunación o uno de recuperación de la enfermedad. Aquí, la Secretaría de Salud está analizando el asunto, aunque de entrada considera que el requisito es técnicamente cuestionable e inconsistente.

En CDMX, mayor carga epidémica de Covid/La Jornada

La Secretaría de Salud reportó que los casos activos de covid, es decir, con síntomas en los últimos 14 días, suman 21 mil 224. Al menos siete de cada 10 casos se concentran en la Ciudad de México, Tabasco, Yucatán, Baja California Sur, Quintana Roo, estado de México y Tamaulipas. La capital del país se mantiene con la mayor carga de epidemia activa, con 5 mil 871 casos.

Reportan 239 nuevas muertes COVID; suman 230 mil 424/Ovaciones, Excélsior

México reportó 239 nuevas muertes por la covid en las últimas 24 horas, con lo que llegó a un total de 230.424 decesos, informó este martes la Secretaría de Salud en su reporte técnico de la enfermedad. Además, se informó de 4.250 contagios que elevan a 2.459.601 los casos confirmados.

Llega primer lote de vacunas Johnson & Johnson/La Prensa

La Secretaría de Salud informó que este martes llegó a México el primer lote de un millón 350 mil dosis de la vacuna contra el covid de Johnson & Johnson, que fueron cedidas por los Estados Unidos, y las cuales se utilizarán para inmunizar a personas de 18 años a 40 años que viven en los municipios de la frontera norte de nuestro país.

Otro decretazo: a comprar sin licitar/Reforma

El Gobierno Federal armó otro decretazo en fast-track para facilitar las compras por adjudicación directa, sobre todo las del sector salud. El Ejecutivo federal reformó el artículo 59 del Reglamento de la Ley de Adquisiciones, para establecer que la figura del “abastecimiento simultáneo” puede ser utilizada en adjudicaciones directas e invitaciones al menos a tres proveedores, y no sólo en licitaciones públicas. La reforma aplica a todas las compras del Gobierno federal, pero hará aún más fáciles las adjudicaciones directas en el sector salud, porque lo exenta de un requisito clave: el diferencial máximo de precio entre la oferta más baja y las demás.